Objekttyp:	FrontMatter
Zeitschrift:	Revue Militaire Suisse
Band (Jahr):	50 (1905)
Heft 2	

#### Nutzungsbedingungen

PDF erstellt am:

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

05.07.2024

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

#### Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

# REVUE MILITAIRE SUISSE

Le Année

 $N^{\circ}$  2

Février 1905

#### LA

## **GUERRE RUSSO-JAPONAISE**

(SUITE.)

### 4. L'attaque méthodique.

Lorsque l'assiégeant constate qu'il n'arrivera pas à s'emparer de la place d'un seul coup, par une attaque générale, force lui est d'entreprendre une attaque méthodique et les opérations d'un siège.

A Port-Arthur, les Japonais n'avaient pas à se casser la tête pour déterminer le front d'attaque. Les circonstances leur dictaient le choix du front nord et des secteurs adjacents des fronts est et nord-ouest. L'enlèvement des forts sis près du chemin de fer et vers la crête du Dragon ferait tomber en leur pouvoir du même coup et la ville et le port. C'est donc là que devait être la direction principale d'attaque.

Au surplus, la partie nord de la crête du Dragon forme un point avancé de l'enceinte fortifiée pouvant être pris sous un tir d'artillerie convergent. Il n'y a pas de mode plus efficace de soutenir l'attaque méthodique.

Enfin, cette partie du front se trouvait dans la ligne de marche des Japonais venant de Dalny. Les conditions étaient ainsi excellentes pour l'amenée du matériel de siège. Dans le courant d'août, des débarquements successifs à Dalny procurèrent aux Japonais d'importants renforts de troupes, ainsi qu'une artillerie de gros calibre. Le corps de siège fut porté à 60 000 hommes; le parc comptait 50 mortiers du calibre de 28 cm., 30 obusiers de 12 et 12 canons longs de la marine de